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议程二  
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谭咏聪女士  

何崇钧先生  
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陈伟明先生  
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建筑署高级工程策划经理  337 
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建筑设计及研究所有限公司总监 /工程项目  

顾问  

建筑设计及研究所有限公司助理总监 /工程项

目顾问  
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*  *  * 

 

 

开会辞  

1.     主席欢迎各位议员及各部门的代表出席九龙城区议会第十四次

会议。  

2.     在开始商讨议程前，主席提醒各位议员按《九龙城区议会会议常

规》(下文简称《会议常规》)的规定申报利益，若稍后讨論的事项与其物

业业权、职业或投资等个人利益有所冲突，议员须在讨論前申报，以便

他考虑是否须要请有关议员于讨論或表决时避席。此外，根据《会议常

规》第 12(1)条，区议会会议的法定人数为不少于当其时担任该区议会议

员的人数的二分之一。由于区议会现有 12 位议员，如会议期间在席议员

人数不足 6 位，并有议员向他提出此事时，他会立即中止讨论，并指示

秘书请离席议员返回会议室。如 15 分钟届满后仍未有足够的法定人数，

他会立即宣布会议结束。他又提醒与会人士关掉手提电话的响闹装置或

将其改为震动提示，以免会议受到干扰。此外，因应疫情的最新情况，
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主席要求议员把握时间发言，让会议时间不会过长，以减低社交接触及

病毒于社区传播的风险。  

3.     九龙城民政事务专员蔡敏君女士表示 2021 年立法会换届选举已

于 2021 年 12 月 19 日顺利举行，当中杨永杰主席和李慧琼议员均当选

为九龙中地方选区的立法会议员及已顺利完成宣誓。她藉此机会恭贺两

位议员，并期望他们继续为包括九龙城区在内的九龙中地方选区的民生

事项发声。  

 

议程一  

通过第十三次会议记录  

4.     主席宣布第十三次会议的会议记录无须修订，并获得一致通过。 

 

议程二  

拟建「何文田政府综合大楼」工程计划  

(九龙城区议会文件第 01/22 号 ) 

5.     民政事务总署高级行政主任 (2)2 陈伟明先生介绍文件，表示何文

田政府综合大楼将设有由民政事务总署管理的社区会堂，由社会福利署

(下文简称「社署」)资助的安老院舍暨长者日间护理单位、长者邻舍中心

分处、精神健康综合社区中心和综合家庭服务中心，以及由食物及卫生

局管理的九龙城地区康健中心。  

6.     建筑设计及研究所有限公司助理总监 /工程项目顾问陈俊宇先生

介绍文件，重点如下：  

(i)  何 文 田 政 府 综 合 大 楼 的 工 地 邻 近 何 文 田 邨 、 ONE 

HOMANTIN 和傲玟等住宅项目，并设有一条连接至香港都

会大学赛马会健康护理学院的行人天桥；  

(ii)  由于工地范围内有一棵受关注的树木，因此综合大楼的建

筑设计除了要便利周边居民使用行人天桥外，亦须避免建

筑物影响该树木的生长；  

(iii)  综合大楼的主入口将设于常富街，其地面楼层将设有部门

泊车位及上落客位、大堂、连接至一楼的扶手电梯和两部畅
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通易达升降机；  

(iv)  一楼楼层暂定为由民政事务总署管理、楼高两层的社区会

堂，当中设施包括 1 个可容纳 450 人的多用途礼堂连舞台、

1 个多用途会议室，以及更衣室、管理处和洗手间等附属设

施；  

(v)  三楼楼层暂定为社署资助的长者邻舍中心分处和精神健康

综合社区中心；  

(vi)  四楼及五楼楼层暂定为社署资助的安老院舍暨长者日间护

理单位；  

(vii)  六楼及七楼楼层暂定为由食物及卫生局管理的九龙城地区

康健中心；以及  

(viii)  八楼楼层暂定为社署辖下的综合家庭服务中心。  

7.     吴宝强议员的意见综合如下：  

(i)  他查询工程计划的时间表；  

(ii)  他建议在综合大楼内增设提供幼儿服务的中心，以支持区

内有意就业的妇女；以及  

(iii)  他指出市民曾投诉何文田邨公共运输交汇处的临时洗手间

传出臭味，故查询综合大楼内的洗手间会否对外开放。  

8.     潘国华议员的意见综合如下：  

(i)  他指出红磡社区会堂和启德社区会堂等多用途礼堂均只能

容纳 450 人，故查询扩大多用途礼堂容纳量的可行性，以让

区内团体举办较大型的综合活动；  

(ii)  他查询在计算 450 人的容纳量时，多用途会议室的面积有

否被计算在内；以及  

(iii)  他建议把多用途礼堂建成两个可分割的部分，并设置可独

立运行的空调系统，以更灵活多变的方式提供场地予区内

人士。  

9.     李慧琼议员的意见综合如下：  

(i)  她要求部门尽快提供兴建综合大楼的路线图和时间表；  
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(ii)  她查询社署所管理的四项服务可否变更，并建议增设幼儿

服务；  

(iii)  她表示若能把多用途礼堂连舞台和多用途会议室打通以形

成更大的空间，其用途将更具弹性及切合社区的需要。她又

查询扩大多用途礼堂后的预计容纳量；  

(iv)  她建议检视社区会堂的建设标准；以及  

(v)  她查询泊车位的数目，并要求部门增设更多的泊车位。  

10.     林德成议员的意见综合如下：  

(i)  他要求部门提供兴建综合大楼的路线图和时间表，让议员

协助回应居民的查询；  

(ii)  他建议于常盛街增设升降机，让市民更容易前往位于景文

小公园；  

(iii)  他建议于九龙城地区康健中心提供更多元化的设备供有需

要的人士使用；以及  

(iv)  他赞同有关增设幼儿服务及扩大多用途礼堂容纳量的意见。 

11.     副主席的意见综合如下：  

(i)  他查询文件附图中地面楼层右上方灰黑色房间的用途，并

查询把该房间移到其他位置以增设更多泊车位的可行性；  

(ii)  他指出位于一楼楼层的多用途会议室的中间画有虚线，故

建议于会议室设置镜墙，以便利团体排练舞蹈；  

(iii)  他指出一楼楼层男化妆间右方的三个房间暂未定下任何用

途，故建议把三个房间打通并设置间隔板，以便利团体用以

练习乐器；  

(iv)  他赞同有关增设幼儿服务的意见；  

(v)  他要求部门详细说明如何处理该受关注的树木；以及  

(vi)  他查询文件中行人天桥旁的白色房间的用途，并建议于该

处或常盛街增设升降机，以便利未能使用楼梯的人士。  

12.     左汇雄议员的意见综合如下：  
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(i)  他对部门就何文田政府综合大楼的工程计划提供最新资讯

表示欢迎，并对当中拟提供的设施和服务表示肯定；以及  

(ii)  他认为综合大楼的畅达性不足，令该处如同少数居民的私

人会所，故要求增设出入口和交通配套设施。  

13.     主席的意见综合如下：  

(i)  他认为工程计划应遵从一地多用的原则，故查询兴建地下

停车场的可行性；以及  

(ii)  他建议于常盛街增设升降机，以便利未能使用楼梯的人士。 

14.     何华汉议员的意见综合如下：  

(i)  他查询建设智能停车场的可行性；以及  

(ii)  他查询透过悬挂建筑方式而扩大多用途礼堂容纳量的可行

性。  

15.     民政事务总署陈伟明先生回应，重点如下：  

(i)  多用途礼堂和多用途会议室的中间位置均会设置活动间隔

板，而在会议室亦会设置镜墙；  

(ii)  现行兴建社区会堂的标准为设有足以容纳 450 人的多用途

礼堂，计算时不包括多用途会议室的面积。署方认为有关标

准足以让团体进行中小型表演项目；  

(iii)  现行设计下的多用途礼堂连舞台和多用途会议室并非连在

一起，设计团队将会参考议员的意见及研究修改设计的可

行性；以及  

(iv)  男化妆间右方的房间为储物室，供表演团体存放与表演相

关的物品。  

16.     建筑署高级工程策划经理 337 林心清先生回应，重点如下：  

(i)  由于工程计划仍处于初步设计时间，因此团队须在深化设

计及申请立法会拨款后方能确定工程时间表；  

(ii)  团队将研究于多用途礼堂设置两套可独立运行的空调系统

的可行性；  

(iii)  文件附图中地面楼层右上方的灰黑色房间为变压器房，而
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行人天桥旁的白色部分则是楼梯；  

(iv)  多用途礼堂将设置活动间隔板，以让其用途更具弹性，惟由

于建筑设计受斜坡和受关注树木限制，因此大楼须靠往常

富街回旋处及呈 L 型，令扩大多用途礼堂容纳量的难度大

幅增加；  

(v)  基于地理上的限制，多用途会议室拟设于一楼楼层的左下

方及未能与多用途礼堂连接。团队会于会议后重新审视有

关设计；  

(vi)  由于用地范围较为狭窄，加上停车场须预留空间以符合相

关的消防条例，因此团队认为建设地下停车场的方案难以

大幅增加泊车位的数目。此外，由于上述方案亦须进行有关

斜坡和护土墙的额外工程，因此团队认为有关方案不符合

经济及时间效益；  

(vii)  行人天桥连接香港都会大学的一端设有升降机；以及  

(viii)  有关透过悬挂建筑方式而扩大多用途礼堂容纳量和建设智

能停车场建议，团队须与民政事务总署商讨及研究相关细

节。  

17.     社会福利署九龙城及油尖旺区福利专员张织雯女士回应，重点如

下：  

(i)  社署计划于综合大楼设置安老院舍暨长者日间护理单位、

长者邻舍中心分处、精神健康综合社区中心和综合家庭服

务中心，以应对区内人士对有关服务的殷切需求；  

(ii)  由于人口老化，资助安老服务宿位轮候需时，因此设置安老

院舍暨长者日间护理单位具必要及迫切性；  

(iii)  拟建综合大楼附近的何文田邨景文楼地下现设有由社署资

助的香港基督教新生会何文田堂长者邻舍中心，由于上址

面积较相关服务的标准净作业楼面面积为小，以致未能提

供更多及适时的服务，因此社署计划于综合大楼为该长者

邻舍中心设置分处，以为区内人士提供更多服务；  

(iv)  由香港善导会营运的精神健康综合社区中心「龙澄坊」为社

署资助的服务单位。此单位现时未有永久会址，只能透过租
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用商业处所来提供服务，因此社署计划于综合大楼为「龙澄

坊」提供永久会址；  

(v)  由于现时社署土瓜湾综合家庭服务中心的面积低于相关服

务单位的标准净作业楼面面积，因此社署计划于综合大楼

重置该中心，以为区内人士提供更多服务；以及  

(vi)  她指出区内现有十多间幼儿中心和互助幼儿中心，及已推

行「邻里支持幼儿照顾计划」。她理解议员对幼儿服务的关

注，并表示社署正计划于启德区增设幼儿中心，增加为有需

要家庭所提供的支持。  

18.     食物及卫生局基层医疗健康办事处地区康健中心总监胡仰基先

生回应，重点如下：  

(i)  九龙城地区康健中心将设有 1 个主中心和不少于 5 个附属

中心服务整个九龙城区，而主中心将设于何文田政府综合

大楼内；以及  

(ii)  地区康健中心已预留足够空间为区内人士提供各项相关服

务，包括复康服务。  

19.     建筑设计及研究所有限公司总监 /工程项目顾问何崇钧先生回应，

重点如下：  

(i)  基于地理上的限制，综合大楼只能连接常盛街和常富街，故

设计团队会把连接至香港都会大学的行人天桥纳入考虑，

让市民前往综合大楼更为便捷；以及  

(ii)  建筑设计亦已预留空间让市民经何文田邨景文楼前往综合

大楼，尽量增加该处的畅达性。  

20.     主席作出总结，表示议员均期望部门能够尽快提供兴建综合大楼

的时间表及扩大多用途礼堂的容纳量，并要求部门认真研究议员的建议。

在咨询议员的意见后，他宣布区议会支持此工程计划。  
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议程三  

要求推出实体版二维码，方便不懂使用手机程序人士  

(九龙城区议会文件第 02/22 号 )  

21.     主席请议员阅览政府资讯科技总监办公室 (下文简称「资科办」 )

于会议前提供的席上文件第 1 号书面回应。  

22.     吴宝强议员介绍文件，要求推出实体版二维码，并于区内的政府

处所设置扫瞄器，让不懂使用手机程序的市民可进行处所。  

23.     潘国华议员的意见综合如下：  

(i)  他认为上述建议可协助政府追踪不懂使用手机程序及曾进

行特定场所的人士；  

(ii)  他建议于土瓜湾港铁站设立流动支持站，协助有需要的市

民下载或更新「安心出行」，以及开启「港康码」户口；  

(iii)  他指出资科办在动员社区力量时未有邀请议员参与「港康

码」简介会，故要求资科办安排培训，让议员可协助有需要

的市民；以及  

(iv)  他建议以区议会的名义去信资科办。  

24.     主席作出总结，并指示秘书处以区议会的名义去信资科办，以转

达议员的意见。  

[会后补注：秘书处已于 2022 年 3 月 16 日去信政府资讯科技总监办公

室。 ]  

 

议程四  

其他事项  

25.     主席表示由于没有其他议员提出其他事项，因此宣布是项议程讨

论结束。  

 

下次会议日期  

26.     主席宣布下次会议日期为 2022 年 3 月 3 日下午 2 时 30 分，截
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止提交文件日期为 2022 年 2 月 16 日。  

27.     主席在下午 3 时 35 分宣布会议结束。  

本会议记录于 2022 年 4 月 21 日正式通过。  

 

 

 

 

                                 

                     主席  

 

 

 

 

 

                               

                     秘书  

九龙城区议会秘书处  

2022年 4月  


